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受　　付 月曜日

要望・意見

擁壁が亀裂が入って崩れそうな状態です。この墓地のいきさつは、記録が残っていない
とのことだが、赤岡町史p.190に無縁塔の写真が掲載されており、墓地の所有者は赤岡
小学校体育館建設に伴い墓石をそこに持ってきたと代々聞いていると話していました。
危険な状態をこのまま放置しておくことはいけないと思います。
9月議会で片山議員が質問をされ、市の答弁を聞きましたが、市が関わっていないという
証拠もありません。個人で対応は難しいことから、地域の安全確保のためにも、再度対
応をお願いいたします。

※本件墓地の北側にも危険な墓地があるとの声あり。

対応状況等

【地域への回答内容】

【環境対策課】
9月議会以降地域との話し合いはまだできていません。現状では市の対応できる施策と
して防災面ではブロック塀撤去の補助はあります。地震が起きたら倒壊の危険があるこ
とは認識しております。今後、防災面も含めて地域の方と話し合い持ちたいと思います。
所有者相続人とは以前お話させていただいておりまして、現時点対応できる施策がない
ということを伝えております。

【市長】
民地である上、経緯も定かでないので通常は市として対応は難しい案件です。可能性と
して、先ほど環境対策課長が申し上げた地震対策の補助があります。今後地元の方々
と話し合いを持つなどし、市としてどのような対応ができるか検討していきたいと考えて
おります。

後日回答
【環境対策課】
学校教育課に依頼し、赤岡小学校体育館建築当時の資料の確認を再度行うことと、東
側擁壁に関してブロック塀等撤去の補助が受けられないか確認し、質問者に連絡するこ
ととしています。

12/16に赤岡小学校体育館建築時の資料がないこと及び東側擁壁がブロック塀撤去の
補助対象にならないことを質問者に説明済み。

担当課 環境対策課
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赤岡町地区 1

江見地区の無縁塔墓地について

令和3年11月15日 赤岡町地区懇談会で意見聴取



受　　付 月曜日

要望・意見

３年ほど前に、町内会が電気代を支払わないと防犯灯が消えるということがあり、実際
消えた場所があります。町内会へ入っていない人は支払っていないようですが、不公平
だと思います。町内会未加入の方にどのように協力を求めたら良いでしょうか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【地域支援課】
防犯灯は、市が管理と、地域が管理するものとさび分けをし、赤岡町では自治会管理と
なっています。電気料については、地域活性化総合補助金の対象となっております。ま
た、町内会への加入については強制できませんので、地域支援課でチラシを作り、転入
者、地域に住んでいる方で未加入の方については、町内会の方と一緒になって加入促
進をしております。地域に住むみなさんで協力し合って維持、管理をしていくことにご協
力いただきたいと思います。

【赤岡支所長】
塩かぜまちづくり自治会は、町内会に加入していなくても、自治会の地域内に住んでい
る方には協力いただくようにしています。市管理と自治会管理については、一定のさび
わけがされ移管となりました。自治会管理については、地域でまち歩きをし、必要か必要
でないかという判断をして、撤去したところもあります。新設、修繕には市の補助金があ
りますが、自治会負担分がでてきますので、塩かぜまちづくり自治会では、その年の班
長（町内会長）が年間1，000円を世帯単位で徴収しています。
ご自身の自治会での取り決めがあると思いますのでご確認ください。

【塩かぜまちづくり自治会長】
防犯灯の新設、修繕の際には自治会の負担が必要になるので、当初は年間1，500円徴
収していましたが、積み立て額も増えてきたので、年間１世帯1，000円に変更して集金し
ている。アパートについては、大家さんと話をし、負担してくれることになっています。自
治会で協議をして、一人暮らしの高齢者で生涯のある方等一部免除の方がいます。
※他にも防犯灯の支柱を敷地内に設置してくれている方も免除になっています。

【幸まちづくり自治会長】
年間500円徴収。入院している方については免除です。

後日回答
【地域支援課】
防犯灯の電気料の支払いについては、補助金を活用したり、町内会や自治会で回収し
たり、町内会に加入していない住民も含めて地域に住んでいる方から回収したりと各町
内会や自治会で様々です。そのため地域に応じた徴収方法を地域の方で話し合って決
めていただきたいです。
町内会未加入者への対応については市として強制加入させることは難しいと考えていま
す。そのため、地域支援課としては転入、転居者へ移動の手続き時に町内会の重要性
や活動について説明を行っています。また既に住まわれている方への町内会加入促進
活動については、町内会からの要請があれば地域の方と共にチラシの配布や、未加入
世帯への訪問を行っています。町内会はコミュニティの原点ですので、地域支援課としま
しても、住民の方による加入促進の手助けを行っていければと思います。

担当課 地域支援課

ＮＯ．

赤岡町地区 2

防犯灯の電気料徴収について

令和3年11月15日 赤岡町地区懇談会で意見聴取



受　　付 月曜日

要望・意見

日の出１区の小道の側溝の蓋が、コンクリートのためあげることができません。泥等、悪
臭があるため、掃除ができるように一部グレーチングに取り替えてください。

対応状況等

【地域への回答内容】

【建設課】
現地確認をし、対応を考えます。終了後、場所を地図で確認させてください。

後日対応
【建設課】
11/16に質問者立会いの上、側溝を確認。夏場だけの悪臭のため一部をグレーチング
蓋にすることでよけいに悪臭を招くことから現状維持で承諾いただきました。
また、11/17に道路側溝の隙間をモルタルにて補修し修繕完了済となっています。

担当課 建設課

ＮＯ．

赤岡町地区 3

日の出1区の側溝のふたについて

令和3年11月15日 赤岡町地区懇談会で意見聴取



受　　付 月曜日

要望・意見

①赤岡小学校の児童数の減少に伴い、教員の数も減となってきています。新規採用の
教員ばかり増やすのではなくベテランの先生を希望します。

②香美市は、工科大生が小学校に出向いて、児童にかかわって良い成果が挙げられて
いるようです。タブレット端末の指導とか香南市もそのようなことしていけばよいのではな
いかと思います。

対応状況等

【地域への回答内容】

【教育長】
①教員の配置は、国（法律）により定数等決められています。県との交渉で、加配教員
の配置は可能ですので、毎年要望しています。支援員という形で、教壇に立つことはで
きないが、教員のそばで児童のサポートをすることができます。この配置は市で配置可
能です。学校の課題に応じて、バランスの良い活躍できる教員の配置を県とも交渉し続
けていきたいと思います。

②工科大が、近隣の学校に学生を派遣するという活動をやっているようです。赤岡地区
は、小学校放課後学習に地域の方が入ってくれています。また、中学３年生対象のチャ
レンジ塾、夜間の補習授業ですが、工科大生に来てもらっています。今後も協力を求め
ていきたいと思います。

担当課 学校教育課

ＮＯ．

赤岡町地区 4

赤岡小学校の教員配置について

令和3年11月15日 赤岡町地区懇談会で意見聴取



受　　付 月曜日

要望・意見

①農業は、高齢化、新規就農者も少なく人手不足の状態であり、田役も小さい溝は清掃
しているが、深い所は難しくなっています。補助金を活用して５、６人で作業をしても土が
残って、草がすぐ生えるような状況です。

②また、江見のグランド近くの水路の擁壁がひび割れなどあり、田んぼへポンプでくみ上
げるが水が漏れているようで、１日回さないといけない状態のため、対応をお願いしたい
です。

対応状況等

【地域への回答内容】

【建設課】
現状を確認します。それから対応を考えたいと思います。終了後、場所を地図で確認さ
せてください。

後日対応
【建設課】
①11/16質問者と現地確認した結果、土砂はさほど溜まっておらず、主に藻の繁殖処理
等で対応できると思われるが、市道と用水路の境には転落防止策が（高さ1.4ｍ）設置さ
れているので工事費も通常より高くなると思われる。予算措置等もあるので、12月の課
内協議に諮ることとなりました。（本年度の予算が残り少ないので、質問者には来年度予
算で対応となることを承認済み。）
　
②グランド近くの水路の擁壁がひび割れなどがあると思われ、田んぼへポンプでくみ上
げた水が漏れているようで、かなりの時間がかかる様子。水路の破損箇所等を田役等で
確認するので修繕をおねがいします。水路の延長も長く、工事費も高くなるので、簡単な
修理なら対応できるかもしれないが、すぐには対応はできません。併せて質問者に土地
改良補助金等の説明も行いました。

担当課 建設課

ＮＯ．

赤岡町地区 5

別所山地区の水路について

令和3年11月15日 赤岡町地区懇談会で意見聴取


